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Öffnungszeiten des Rathauses

Montags 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr und 17.00 bis 19.00 Uhr
Donnerstags 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr

Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

Aus der Arbeit des Gemeinderats
Der Gemeinderat traf sich am Montag, den 13.11.2023 zu seiner 
ordentlichen Sitzung. Folgende Themen wurde beraten: 
A u s s t a t t u n g d e r A b w a s s e r p u m p s t a t i o n e n m i t 
Pegelstandsmessern
Herr Bauer vom Team der Kläranlage Ostrach führte den Stand der 
Einbindung der Guggenhauser Pumpstationen ins Fernwirknetz der 
Kläranlage aus. Mit der nun installierten Technik werden die Pumpen 
zentral überwacht, der Betriebszustand ist jederzeit von der 
Schaltzentrale in Ostrach-Einhart überprüfbar. Damit entfällt ein Teil 
der Routineüberprüfungsfahrten des Kanalteams. Allerdings, so Herr 
Bauer, wurde in der nun durchgeführten Erneuerung der 
Überwachung kein kontaktfreier Sensor für den Wasserstand im 
Pumpwerk eingebaut. Hier ist noch analoge Technik verbaut, die 
lediglich Hochwasser vermeldet. Mit einer dauerhaften kontaktfreien 
Messung könnte Wasserstand und Betriebszustand der Pumpen 
jederzeit abgeglichen werden und bei einer längeren Laufdauer der 
P u m p e b e i g l e i c h z e i t i g h o h e m Wa s s e r s t a n d a u f 
Grundwassereinbruch im System geschlossen werden. Dieses Mehr 
an Information würde allerdings bei der ausführenden Firma für 
Steuerungstechnik noch einmal gegen 15.000 Euro kosten. Dem 
Gemeinderat schien dies zu viel und im Gespräch mit Herrn Bauer 
wurde entschieden, beim nächsten Ausfall von analoger Technik in 
einem der Pumpwerke zunächst dort einen solchen Sensor 
einzubauen und dann ggf. nach und nach die Pumpwerke 
aufzurüsten. 
Termine 2024
Um für das nächste Jahr auch andere Dinge planen zu können, 
wurden die Termine in der Gemeinde, die schon übersehbar sind, 
vorläufig festgelegt. Das sind zum einen die Termine der 
Gemeinderatssitzungen, bei denen die Frage auftauchte, ob jeweils 
ein Termin auch in Egg und in Bauhof stattfinden sollte. Der 
Gemeinderat sprach sich dafür aus, zwei Termine im Frühsommer 
zu wählen, die mit einer Ortsbegehung verbunden werden können 
und bei denen dann im Anschluss zur Ortsbegehung die Sitzung vor 
Ort stattfindet. Auch die vor der Coronapandemie jährlich 
durchgeführte Bürgerversammlung soll wieder aufgenommen 
werden, in der die Entwicklung der Gemeinde im letzten Jahr (dieses 
Mal Rückschau bis 2020) aufgezeigt und die geplanten Maßnahmen 
für die Zukunft aufgezeigt und mit der Bürgerschaft diskutiert werden 
sollen. Am 9. Juni 2024 finden die Kommunal- und Europawahlen 
statt und der Vorsitzende bat die Gemeinderäte, sich in den 
nächsten Monaten darüber klar zu werden, ob sie sich für eine 
weitere Amtszeit zur Wahl stellen wollen. Das Gemeindefest wird 
nächstes Jahr in Guggenhausen stattfinden und der Gemeinderat 
sprach sich für ein Format aus, das ein Zusammenkommen am 
Samstagnachmittag und -abend bei Getränken, Leckerem vom Grill 
und Spielangeboten für die Kinder umfasst. Der Vorsitzende wird mit 
der Brauchtumsgruppe Kontakt aufnehmen und in einem 
Organisationsteam den möglichen Ablauf und die Verteilung von 
Organisationsaufgaben besprechen. 
Thema der Gemeindewanderungen war es in den vergangenen 
Jahren, unsere eigenen Gemeinden mit ihren Besonderheiten 
jeweils besser kennen zu lernen. Das waren im ersten Jahr die 
geografischen Grenzen zu den Nachbargemeinden, die 
Wasserversorgung, die Abwasserentsorgung. In der Beratung 
sprach sich der Gemeinderat dafür aus, noch einmal einen 
landwirtschaftlichen oder gewerblichen Betrieb der Gemeinde zu 
besuchen. Der Gemeinderat sprach sich dafür aus, gemeinsam mit 

dem Gemeinderat Unterwaldhausen wieder einen zweitägigen 
Ausflug durchzuführen. Der Vorsitzende wird mögliche Ziele in einer 
Weinbauregion suchen und die Fahrt organisieren. 

Stand Umbau Feuerwehrhaus
Der Vorsitzende stellte den Stand der Umbauarbeiten im 
Feuerwehrhaus dar. Es wurde deutlich, dass mit dem Umbau des 
bisherigen Besprechungsraums und dem Einziehen der Trennwand 
auf dem hinteren Bühnenteil DGH nun die Sanitär- und 
Fliesenlegerarbeiten beginnen werden. Der Aufbau der 
Elektroinstallation erfolgt kontinuierlich. 

Verschiedenes
Dienstbarkeiten Glasfaserausbau
Nachdem die Bauarbeiten für die Glasfaserversorgung von Egg und 
Bauhof in 2022 abgeschlossen waren, sind jetzt die genau 
eingemessenen Karten da, die den tatsächlichen Verlauf der 
Leitungen dokumentieren. Mithilfe dieser Karten können nun die 
Eigentümer, die den Durchbau gestattet haben, entschädigt werden. 
Die Verwaltung hat die gesamten Daten geordnet und an den Notar 
übergeben. Dieser wird sich zur notariellen Beglaubigung an die 
Grundstückseigentümer wenden. 
Straßenlampen in Guggenhausen und Egg
Von den neu aufgebauten LED Lampen sind in Guggenhausen zwei 
nicht mehr funktionsfähig. Insgesamt sind alle neuen Lampen nicht 
wasserdicht montiert worden, was bei den ersten zwei Leuchten 
schon zum Ausfall führte. Der Gemeinderat sprach sich dafür aus, 
vom ausführenden Unternehmen einen gesamthaften Austausch der 
montierten Lampen zu fordern, da mit dem seit Monaten 
eingedrungenen Wasser die empfindliche Elektronik aller Leuchten 
vermutlich dauerhaft geschädigt ist. Der Vorsitzende wird 
entsprechende Schritte unternehmen. 
Bachuferbefestigung
Von einem Anlieger wurde im Frühjahr dieses Jahres eine Sanierung 
der Bachuferbefestigung zwischen Weiher und Straße angeregt. 
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Gemeinderatswahl 09.06.2024 Rathaus
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Dazu wurde auch die Sachverständige des Gewässeramtes im 
Landratsamt gehört, die in einer Stellungnahme auseinandersetzte, 
wie weit die Verantwortung der Gemeinde für ein Gewässer zweiter 
Ordnung geht und wo diese endet. Wichtig ist der Rückbau von nicht 
mehr funktionierender und loser Uferverbauung, die im Falle eines 
Starkregens losgerissen werden könnte und den Durchfluss unter 
der Straße verstopfen könnte. Der Gemeinderat sprach sich dafür 
aus, mit erfahrenen Baufachleuten den Bachlauf anzuschauen und 
bauliche Optionen für eine Erneuerung der Uferverbauung zu 
entwerfen und die möglichen Kosten zu beziffern. Mit diesen 
Maßnahmenentwürfen wird die Gemeinde dann auf die Anlieger 
zukommen. 

Zusatztermine für Kurse des Ernährungszentrums
Auf Grund großer Nachfrage gibt es für einige Veranstaltungen des 
Ernährungszentrums Zusatztermine, für die es noch freie Plätze gibt.
• Buntes Herbstgemüse für graue Tage, Mittwoch, 29. November, 

17.30 Uhr, Workshop, Bad Waldsee
• Bärenstarke Kinderkost, Mittwoch, 13. Dezember, 18.30 Uhr, 

online-Vortrag
• #Easy Food – Dinner with Friends, Freitag, 15. Dezember, 17.00 

Uhr, online-Workshop für junge Erwachsene ab 17 Jahren

Beratung durch die Deutsche Rentenversicherung 
(DRV)

Die Deutsche Rentenversicherung (DRV) hat ihr Beratungsangebot 
erweitert und bietet ihren Kundinnen und Kunden auch die Beratung 
über Internet an. Ob aus dem In- oder dem Ausland: Von überall her 
können die Versicherten per Video mit einer oder einem der 
Beraterinnen und Berater des Deutschen Rentenversicherung in 
Kontakt treten. Technisch möglich ist das zum Beispiel mit dem 
Tablet, dem Laptop oder PC. Welche technischen Voraussetzungen 
sonst noch nötig sind und wie sie den Video-Kontakt herstellen, 
erfahren Interessierte im Internet unter www.deutsche-
rentenversicherung.de. Dort kann man auch einen Termin für die 
Videoberatung vereinbaren. Die Videoberatung eignet sich in erster 
Linie für diejenigen, die Rat und Hilfe rund um die Themen Rente 
und Rehabilitation suchen. Versicherte können sich aber auch 
weiterhin per Telefon oder, nach vorheriger Terminabsprache, 
persönlich an die Rentenversicherung wenden.

Der Kreisseniorenrat hat einen neuen Vorstand 
gewählt

Bei der Mitgliederversammlung des Kreisseniorenrat Landkreis 
Ravensburg e.V. am 26. Oktober in Weingarten wurde Alfred Fischer 
zum 1. Vorsitzenden gewählt. Zu den Stellvertretern wurden Oskar 
Jürgen Illing sowie der Guggenhauser Altbürgermeister Erich 
Köberle gewählt. Herr Köberle war zuvor bereits als stellvertretender 
Vorsitzender im Amt. Kassiererin wurde Iris Fischer. Reinhard 
Friedel, Dezernent für Arbeit und Soziales, Landkreis Ravensburg, 
bedankte sich sowohl bei den bisherigen als auch zukünftigen 
Vorstandsmitgliedern für ihr Engagement in diesem wichtigen 
Themenfeld. Der Kreisseniorenrat vertritt die Interessen der 
Seniorinnen und Senioren auf Landkreisebene. Weitere 
Informationen finden sich auf der Homepage des Kreisseniorenrates 
unter www.kreisseniorenrat-ravensburg.de.

Vereinsnachrichten
Musikverein Unterwaldhausen e.V.
Youngstars in concert am 25.11. in Ebenweiler
Auf die Bekanntmachung in der Gemeinde Unterwaldhausen wird 
hingewiesen. 
Adventskonzert in Riedhausen am 10.12. um 17.00 Uhr
Auf die Bekanntmachung in der Gemeinde Unterwaldhausen wird 
hingewiesen.
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